


人口政策意見 

 

一個地方的人口政策始終是與經濟發展掛勾的, 其目的總離不開 「發展」二字。但人口政策固然

是和人有關，所以它是需要人性化，要以人為本。結合兩者，人口政策需要平衡經濟發展和人的

生活質素。  

即使是廣大的土地也會是有限的，何況香港是個彈丸之地。人口增長緩慢並不是否定「設人口上

限」的原因。長遠而言，香港是需要研究其能容納的人口的。  

在終究有上限的「可容納人口」，以及在人口增長放緩的既定事實上，除了研究怎樣去增加人口，

我認為政府的確需要研究怎樣在人口增長放緩的情況中保持經濟增長。  

在這問題上，我只有一些零碎的意見： 

• 機械代替人手？行業如收銀，洗碗，清潔，保安，機械化的程度？ 
• 集中在核心，高增值，有優勢的行業中造才。  
• 繼續引入專才，引入競爭 
• 人盡其才：  

o 維持大學學士數量 
o 不用再擴大副學士的規模 
o 投放更多的資源於職業訓練，在訓練階段提供經濟誘因 
o 以提供更多元化的人才，並保持人才的質素 

 

林曉麗 

２０１４年２月２２日 
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